



Newsletter Dezember 2017



Liebe Teilnehmer der „Aktion Saubere Hände“ !

Über folgende Entwicklungen möchten wir Sie wieder informieren:

1. Weiterführung der Kampagne „Aktion Saubere Hände“

Im November haben wir Sie darüber informiert, dass wir ab 2018 von jedem Krankenhaus das an der „Aktion Saubere Hände“ teilnimmt einen jährlichen Teilnehmerbeitrag von 500 € erheben müssen, um eine Fortsetzung der ASH zu gewährleisten. Diese Vorgehensweise wurde bereits im Oktober 2017 durch die Deutsche Krankenhausgesellschaft an die Klinikdirektoren kommuniziert. Dafür wird ein Vertrag zwischen dem Krankenhaus und der "Aktion Saubere Hände" abgeschlossen. Die Vorgehensweise und den Teilnehmervertrag finden Sie unter:

<http://www.aktion-sauberehaende.de/ash/module/krankenhaeuser/teilnehmervertrag/>

Wir freuen uns sehr, dass sehr zeitnah nach der Information die ersten Verträge bei uns eingingen und täglich eine Vielzahl weiterer Verträgen bei uns ankommen. Zum jetzigen Zeitpunkt wurden durch uns bereits über 250 Teilnehmerverträge bearbeitet. Wir danken allen Teilnehmern für Ihr umgehendes Engagement und Ihr Vertrauen!

Sollten Sie uns noch keinen Vertrag geschickt haben, bitten wir Sie dem Vertrag ein Anschreiben beizulegen damit wir den Ansprechpartner besser erkennen können. Bei Fragen zum Vertrag oder zur Anlage A können Sie uns vorher gern kontaktieren.

Den Zugang für den abgeschlossenen Teilnehmerbereich auf der Website werden wir den Vertragshäusern im Januar zusenden.

Wie bereits angekündigt, werden wir ab 2018 wieder gedruckte Materialien zur Verfügung stellen. Den Anfang macht ein neues Teilnehmerposter in DIN A1, deren zwei Varianten Sie hier sehen. Das Bestellformular finden die Teilnehmer ab 2018 im geschlossenen Teilnehmerbereich.



**Aktion
Saubere Hände**



2. ASH on tour

Ein großes Projekt kündigt sich an - die ASH kann mit einem Händehygiene - Truck zu Ihnen kommen. Sie haben Platz für einen Truck vor Ihrem Klinikum und einen Raum für direkte Schulungen Ihrer hygienebeauftragten Pflege und Ärzte? Dann bewerben Sie sich, dass die ASH zu Ihnen kommt!

Die Mitarbeiter der „ASH on tour“ gestalten eine sich wiederholende Veranstaltung im September/Oktober 2018 in ca. 30 verschiedenen Städten in Deutschland. Nähere Informationen zur Veranstaltung und dem Bewerbungsverfahren folgen Anfang 2018!

3. Einführungskurse 2018

Sollten Sie Interesse an einem Einführungskurs 2018 haben, benötigen wir zuvor den Teilnehmervertrag für Ihr Klinikum. Der Einführungskurs bleibt weiterhin kostenfrei.

4. 10 Jahre „Aktion Saubere Hände“ und 200. Geburtstag Ignaz Semmelweis

Feiern Sie mit uns am **Mittwoch, den 27. Juni 2018** den 200. Geburtstag von Semmelweis und das 10jährige Bestehen der „Aktion Saubere Hände“ in Berlin. Erleben Sie Herrn Didier Pittet, der weltweite Experte in Sachen Händehygiene und entscheidender Gestalter der WHO-Kampagne und weitere nationale Experten. Die Anmeldung finden Sie im nächsten Jahr im abgeschlossenen Teilnehmerbereich.

Wir wünschen Ihnen schöne Feiertage und einen guten Übergang ins neue Jahr!

***Und freuen uns darauf mit Ihnen gemeinsam auch 2018 an der Verbesserung der Händedesinfektions-Compliance und damit für die Patientensicherheit zu arbeiten.
Es grüßt Sie herzlich das Team der „Aktion Saubere Hände“***

Dr. Tobias Kramer, Karin Bunte-Schönberger B.A., Janine Walter, MSc.